
 

Le Mot du Président 

Avec l’arrivée du virus dès le mois de Mars 
2020 , nos hab i tudes de v ie on t é té 
bouleversées. 

Le confinement nous a éloigné de nos proches 
et de nos amis. Et je n’oublie pas non plus ceux 
qui ont perdu un être cher et ceux qui subissent 
de plein fouet les conséquences économiques. 

Notre Comité de gestion n’a pu se réunir que 
deux fois au cours de l’année 2020 (le 23 
Janvier et le 17 Septembre). 

Notre Assemblée Générale s’est tenue le 3 
Octobre dans le respect des conditions 
sanitaires et a été suivie d’un repas à l’Auberge 
Le Bois Doré à Cuts (Oise) où chacun a pu 
évoquer ses souvenirs et passer un agréable 
moment.

Bien évidemment, en raison de la pandémie et 
des confinements, aucune sortie n’a pu être 
envisagée.

2020 a été une année particulière et à oublier 
très vite.

 

Nous devons encore faire preuve de patience et 
de prudence, le retour à une vie normale se 
rapproche avec l’arrivée du vaccin qui, j’espère, 

nous permettra 
de nous retrouver 
rapidement.

Je forme le vœu 
d’aborder 2021 
avec optimisme 
et foi en l’avenir 
en espérant que 
notre association 
puisse reprendre 
le cours de ses 
activités (sorties, 
c o n f é r e n c e s , 
etc… )
Je vous souhaite, 
tant en mon nom 

qu’au nom de notre association, une année 
pleine d’espoir de joie et de réussite 

SOYEZ PRUDENTS, PRENEZ SOINS DE 
VOUS ET DE VOS PROCHES

Pierre ROUSSEL 
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A.G. 
Vous trouverez le 
compte-rendu en 

pages 2 à 4

1
QUAND LOUIS-

JOSEPH RENCONTRE 
JEAN (FRANÇOIS)… 

en pages 5-6

2
COMITÉ DE GESTION 

Découvrez le en  

page 11

3
IL NOUS A QUITTE EN 

2020 
Découvrez l’hommage 

en page 7-8
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COMPTE-RENDU DE L’A.G. 
du 3/10/2020 

Nous arrivons-masqués-dans un lycée désert. 
Cette année, plus de cours avec matières 
optionnelles le samedi. Les emplois du temps 
ont privilégié, pour les élèves, les cours le 
mercredi. Les portes ont été ouvertes, juste 
pour notre assemblée, par le Proviseur lui-
même, Bertrand PEDOUX, et un café nous 
attend dans l’auditorium. 

Nous prenons garde de nous installer assez 
loin les uns des autres. La taille de l’auditorium 
et le nombre peu élevé de participants le 
permettent. L’âge, la COVID-19, l’éloignement 
ont dissuadé beaucoup de nos amis de se 
déplacer.

Joël PESTEL, en tant que secrétaire, annonce 
que, compte tenu des pouvoirs reçus, le 
quorum est atteint et que donc les débats 
peuvent avoir lieu.
Pierre ROUSSEL, en tant que président, ouvre 
la réunion en remerciant tous les membres 
présents qui ont «souhaité» la tenue de cette 
AG et Mr le Proviseur pour l’accueil bienveillant 
qu’il témoigne envers notre Amicale. La séance 

se poursuit par l’intervention de Monsieur 
LIÉVIN, nouveau maire de Chauny dont nous 
faisons la connaissance et qui souligne 
l’importance des associations comme la nôtre, 

nécessaire aux liens inter-générationnels et qui 
félicite l’Amicale pour ses diverses activités.

Ensuite Pierre ROUSSEL fait part de la 
disparition récente d’adhérents : Gérard 
RICHEZ, Claude BERNARD époux de Josette 
PUGIN et Marie-Claude PELTIER, épouse de 
Gérard PELTIER. L’information sera mise dans 
la prochaine gazette.

Rapport moral 
Pierre ROUSSEL rappelle que les activités ont 
été fort réduites à cause de la COVID-19. Le 
comité de gestion ne s’est réuni que le 23 
janvier et le 17 septembre, compte tenu des 
circonstances sanitaires. Les bonnes intentions 
de l’Amicale, en particulier émises par Patrice 
FERRÉOL et René CARDOT n’ont pu se mettre 
en oeuvre. 

Néanmoins, pendant cette période, avec le 
soutien du comité, l’initiative a été prise de 
participer financièrement à la confection de 
masques et de visières de protection. Cette 
opération réalisée en lien avec des enseignants 
des Lycées a permis de fournir un matériel de 
protection adapté au personnel hospitalier et à 
la Croix-Rouge de Chauny.

Le nombre d’adhérents ayant réellement 
acquitté leur cotisation sur l’année écoulée 
s’élève à 48. Une certaine stabilité. Mais 
l’Amicale souhaite toujours accueillir de 
nouveaux membres. 

Le site de l’Amicale (www.aaelgl.asso.fr) est 
pourtant fortement regardé (près de 2000 
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visites en 2020) et souligne le réel attrait qu’à 
notre Amicale pour certains anciens élèves. 
Des actions pour favoriser de nouveaux 
ralliements sont discutés (ex  : réduction de 
cotisation). Il est rappelé que la cotisation 
ouvre, déjà, à des tarifs préférentiels, par ex. 
pour les sorties. 

Joël PESTEL a apporté des précisions sur le 
fonctionnement du bureau avec un résumé 
distribué aux membres présents. Anne-Marie 
PETIT contribue à la rédaction des divers 
comptes rendus. 

Gérard MULLER est toujours chargé de la mise 
à jour du site ainsi que la mise en page de la 
gazette, qui reste très appréciée des anciens 
élèves. Plusieurs adhérents n’étant pas 
informatisés pour lire nos nouvelles par 
ordinateur, le bulletin était aussi imprimé par 
l ’Office Socio-Cul turel de Chauny qui 
malheureusement n’existe plus ! 

Il faudra trouver une solution pour continuer à 
maintenir le lien avec ces adhérents ne 
possédant pas d’adresse e-mail. 

Le rapport moral est adopté à
l’unanimité.

Rapport financier
Jacques LAVERGE, trésorier, propose, sur 
écran, le bilan financier au 1er septembre 2020. 
Il explique les distorsions entre recettes et 
dépenses des sorties et repas, qui sont 
simplement dues à l’aide consentie par 
l’association à ses adhérents participants. 
Globalement les finances sont saines. Des 

questions se posent sur l’utilisation possible des 
fonds inemployés. Des suggestions de visites 
de musées et des sorties sont faites. 

Anne-Marie PETIT propose que les fonds 
soient plutôt alloués aux élèves qu’aux retraités, 
soit sous forme de récompenses ou de 
bourses, soit par une prise en charge de sorties 
éducatives. 

Le rapport financier est adopté à 
l’unanimité

Renouvellement du comité  
Selon les statuts, le comité de gestion est 
démissionnaire. Pour assurer l’avenir de 
l’Amicale, tous les anciens membres sortants 
sont normalement prêts à participer au nouveau 
comité. Cependant aucune nouvelle main ne se 
lève pour les rejoindre. Il faudra néanmoins que 
le nouveau comité s’organise différemment 
pour tenir compte du souhait de Pierre 
ROUSSEL de laisser sa place de président et 
de la demande de Joël PESTEL à être 
réellement allégé de sa tâche de secrétaire, 
étant donné ses nouvelles responsabilités 
électives. 

Avec l’accord de l’AG, le comité pourra coopter, 
si cela est nécessaire, d’autres personnes 
ultérieurement intéressées.   

 L’assemblée générale approuve le 
renouvellement proposé

Pour terminer l’AG,
Pierre ROUSSEL laisse la parole à Mr Bertrand 
PEDOUX, Proviseur des Lycées qui nous a 
rejoint dans l’auditorium pour évoquer les 
conditions particulières de la rentrée scolaire. 
Tout d’abord il nous est présenté un petit film, 
réalisé par les élèves, sur les gestes nouveaux 
à accomplir, en ces temps incertains de 
propagation du virus, pour aider le personnel 
d’entretien à désinfecter, nettoyer les salles de 
classe. Les effectifs des agents de service sont 
restés stables malgré l’intensification des 
tâches. L’assemblée est admirative de cette 
initiative qui montre la responsabilisation et 
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l’implication des jeunes dans la crise que nous 
traversons.
Les Lycées comptent 2077 élèves qui tous se 
sont montrés respectueux des mesures de 
sécurité. Les masques sont bien portés dans le 
lycée, mais il est difficile de contrôler qu’ils le 
sont encore à 50m du Lycée ! 

Seulement 2 infirmières en poste à Chauny 
pour tous les élèves et 1 seul médecin scolaire, 
basé à Laon, pour couvrir le département de 
l’Aisne. A part cela la rentrée s’est déroulée de 
manière correcte. Il y a actuellement 15 classes 
de seconde et le processus de nouveau bac est 
en cours. 

À Chauny il y a presque toutes les spécialités 
possibles ce qui est un avantage mais qui 
augmente les plages horaires et donc rend 
l’emploi du temps chargé. 

À signaler deux particularités  : d’une part la 
f o r t e i m p l i c a t i o n d e s Ly c é e s d a n s 
l’apprentissage: à ce jour déjà 70 à 80 contrats 
sont signés et d’autre part la difficulté de mise 
en œuvre de la p las tu rg ie e t de l a 
chaudronnerie qui sont pourtant des métiers 
très «porteurs ».

C’est sur ce constat satisfaisant que se clôt 
notre assemblée générale. Mr le Proviseur nous 
offre un apéritif. Finalement, il est agréable de 
dire que l’accueil dans notre ancien lycée, 
maintenant b ien rénové, est tou jours 
chaleureux et empreint de sympathie.

-=-=-=-=-=-

La journée se poursuit avec un déjeuner au 
restaurant, l’auberge Le Bois Doré à Cuts 
(Oise). Pas loin d’une vingtaine de participants 
ont pu évoquer leurs souvenirs et passer un 
agréable moment.
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Bien que n’ayant que 37 ans d ‘écart, ces deux 
hommes n’étaient pas appelés à se rencontrer.

Le premier naît le 6 décembre 1778, à Saint-
Léonard-de-Noblat dans le Limousin et meurt le 
9 mai 1850 à Paris. Il repose au Père Lachaise.

Le second, né à Paris le 22 août 1815, décède 
le 13 décembre 1894 dans l’Aisne. Il est 
d’abord enterré à Monthiers, au nord de 
Château-Thierry, puis ses cendres sont 
transférées en Alsace à Beblenheim.

Louis-Joseph est de bonne famille, père 
avocat, procureur royal, puis exerçant les 
fonctions de juge au Pont-de-Noblat en Haute-
Vienne. Jean, quant à lui, est issu d’un milieu 
ouvrier adepte de la franc-maçonnerie .

Tous les deux, à des périodes différentes, 
fréquentent de grands écoles parisiennes :
 
Polytechnique et école des Ponts et Chaussées 
pour l’un, collège Stanislas pour l’autre.

L’un se tourne vers des études scientifiques 
qui l’amènent à avoir Chaptal pour professeur, 
puis être successivement aide-laboratoire de 
Berthollet (traitement du lin par le chlore), 
répétiteur de chimie, professeur à l’école 
d’Application des Tabacs et enfin, à la 
Sorbonne. I l étudie et approfondit les 
recherches de Nicolas Appert ou de Jean-
Baptiste Biot.
Pour ce qui nous concerne, il entre à la 
Compagnie des Glaces de Saint-Gobain et 
travaille pour l’usine d’acide sulfurique de 
Chauny où une tour qui porte son nom permet 

de prévenir la libération dans l’atmosphère des 
oxydes d’azote.
L’autre, plus littéraire, devient pédagogue, 
journaliste puis homme politique dès la fin de sa 
scolarité. En 1851, réfugié à Beblenheim, 
comme « professeurs de demoiselles », il met 
en pratique sa conception de la pédagogie. En 
1872, il s’installe à Monthiers (Aisne) où il 
transfère son pensionnat de jeunes filles dans 
le château du village. Il sera l’un des fondateurs 
de la Ligue de l’Enseignement.

Le premier poursuivra, entre autres, les 
découvertes de Lavoisier en étudiant les 
propriétés des gaz, alors que le second écrira 
des ouvrages de vulgarisation scientifique pour 
les enfants, oeuvrera pour l’instruction gratuite 
obligatoire et laïque des masses.

Mais alors qu’ont-ils donc en commun ?

Bien sûr, tous les deux font de bonne études et 
s’imposent en politique,
Bien sûr, tous les deux reçoivent des honneurs 
tels qu’être Pair de France ou Chevalier de la 
Légion d’Honneur,
Bien sûr, on voit encore aujourd’hui leurs noms 
sur des plaques de rues, de places et de 
monuments, un peu partout en France,
Bien sûr, ils sont tous deux liés au département 
de l’Aisne sans être pour autant picards,

Mais surtout ils se sont retrouvés très 
légitimement à Chauny, sur le fronton des 
Lycées Publics de Chauny.

Il s’agit de Louis-Joseph Gay Lussac 
et de Jean Macé !
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Quand Louis-Joseph rencontre Jean (François)…



Pour la petite histoire, 

Jean Macé est le 21ème nom le plus donné à 
des écoles, collèges et lycées (235) français.

Antoine Gay, papa de Louis-Joseph, pour se 
différencier de ses nombreux parents, a ajouté 
à son nom «  Lussac  » qui était le nom du 
hameau dont il était, en grand partie,  
propriétaire.  

-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-

Texte de Marielle TANSINI

                                        
Le 8 avril nous avons 
appris le décès d’un 
m e m b r e d e n o t r e 
précédente association 
« AAELGL ». Il avait 74 
ans et a été  victime   
d e s c o m p l i c a t i o n s 
sanitaires liés à notre 
épidémie Covid-19. 
Il avait fait sa 6ème à 

Compiègne. Ses parents étant devenus 
boulangers à Chauny, il est resté au Lycée 
Mixte de Chauny de la 5ème à la 3ème comme en 
témoigne la photo de classe prise en
1962-1963 avec Mr BRACONNIER comme 
professeur de Mathématiques. 
Marielle TANSINI se souvient de l’avoir 
quelquefois rencontré, car d’une part il était en 
classe avec Bernard PIOT, le frère de Lucienne 
et d’autre part, parce qu’il était le neveu de 
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Disparition de Gérard Richez

Jean Macé
https://upload.wikimedia.org/wikipedia/

commons/f/fc/Jean_Macé.jpg

Louis-Joseph Gay Lussac
http://sabix.org/bulletin/b5/gay-

lussac.jpg



François DARE, un ancien pion de Gay-Lu avec 
lequel elle a travaillé une année au collège de 
Crécy-sur-Serre (1963-1964). En 3ème Moderne, 
il y avait aussi Jean-Luc ABRIC, Serge LENTIN, 
Gérard GOSSET, Elisabeth DEVIGNES, Joëlle 
M A D E C , F r a n c i s H E N D R I K S , P i e r r e 
COULOMBEL…autant d’élèves qu’il a pu avoir 
comme camarades de classe.

Il a poursuivi sa scolarité au Lycée Technique 
Condorcet de Saint Quentin. Brevet de 
technicien en 1966, puis BTS FM en 1968. 

Après son service militaire, en 1970, il rentre 
comme technicien à la Compagnie Française 
Thomson Houston de Chauny (appelée la 
Tréfilerie) dans un laboratoire spécialisé dans 
l’étude des fours d'émaillage des fils de cuivre, 
mais aussi dans l’étude de la production  
d'hélium liquide pour les essais des matériaux 
supraconducteurs niobium-étain (conducteur 
qui composait l’ancien principal du CERN de 
Genève). 

Après un bref passage aux Ets Autexier 
(ateliers de fabrication de robinets) en 1971, il 
est devenu maître-auxiliaire (tournage) au lycée 
de Technique de Ham. Après un stage de 2ans  
à l’Ecole Normale Nationale d’Apprentissage 
(ENNA) de Villeneuve d’Ascq, il devint 
professeur d'ajustage, puis de maintenance 
jusqu’en1989. 

Finalement après avoir suivi pendant deux ans 
l’ENNA de Saint-Denis, il accéda au statut de 
professeur PLP2 (option maintenance). Ainsi il 
officia pendant 37 ans au Lycée Professionnel 
de Ham (Lycée Peltier) où il y a transmis son 
savoir technique avec bienveil lance et 
compétence.

Au sein de l’Amicale qu’il a fréquenté une 
douzaine d’années, il a été proche de Denis 
MARLIN, également professeur d’ajustage à 
Ham et professeur de maintenance ensuite au 
Lycée Technique Condorcet de St Quentin. 

Compte tenu de ses activités électives 
(successivement élu conseiller municipal, 
conseiller communautaire et adjoint à Offoy), sa 
participation au sein de notre Amicale s’était 
fortement réduite, mais avait été appréciée à sa 
juste valeur. Celle d’un témoignage d’un 
passage marqué au Lycée Gay-Lussac et de 
quelqu’un qui a toujours cherché à partager son 
savoir. 

Il avait 74 ans et son état de santé, fragile 
depuis plusieurs années, ne lui a pas permis de 
surmonter la situation que nous traversons 
actuellement.

(Texte élaboré grâce aux témoignages de 
Marielle, d’Anne-Marie et de Mme Richez, 
recueillis par Joël et avec l’accord de Mme 
Richez) 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C'est une action significative qu’a réalisée 
l’Amicale des Lycées Publics de Chauny (ALP 
Chauny) au cours de ce printemps 2020 pour 
venir en aide au personnel soignant qui fait face 
à la pandémie Covid 19. 

Un soutien financier de plus de 450€ a été 
apporté à des enseignants des Lycées Publics 
de Chauny qui se sont investis dans la 
fabrication de masques et de visières. Les 
masques ont été confectionnés sous la 
responsabilité d’Aurélie Dejonckere, professeur 
de SVT et les visières ont été réalisées à l’aide 
d’une imprimante 3D sous la direction d’Olivier 
Faure, professeur de plasturgie.

Les centaines de systèmes de protection ont 
été distribués gratuitement auprès des 
établissement hospitaliers et structures 
médicales du pays chaunois qui en ont fait la 
demande, en particulier dans le cadre du 
réseau Visières Solidaires et principalement 
auprès de La Croix Rouge de Chauny.
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Masques et visières avec les Lycées
Les Anciens de Gay-Lussac aident les personnels soignants



Vous trouverez ci-dessous, deux photos extraites de nos archives portant sur deux classes datées 1960-1961 
et 1967-1968. A vous de mettre les noms sur les visages que vous reconnaissez éventuellement.
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1960-1961

1967-1968



Monsieur Roger DUPUIS, surveillant général, mordu de cinéma m’avait transmis le 
virus ainsi qu’à quelques autres.

Nous avions échafaudé la création d’un ciné-club de prises de vues, qui aurait eu pour 
mission de filmer tous les événements importants du collège (Match de foot prof/
élèves, voyages de fin d’année, constructions de préfabriqués dans la cour sous le 
préau et devant le réfectoire, etc...).
 

La caméra m’avait même été confiée pour filmer le voyage en Angleterre (Lille-
Yorkshire exchange), les correspondants Français partant pour l’Angleterre et recevant 
en retour leurs correspondants Anglais! Hé, oui formidable aventure pour les jeunes de 
l’époque!

Pour ce faire il nous fallait : une caméra, une visionneuse, une coupeuse-colleuse, un 
synchroniseur pour la bande son qui n’existait pas sur la caméra. Nous ne pouvions 
faire qu’une voix d’off et il fallait donc synchroniser la voix avec les images. 
Quel travail ! 

Après entretien avec Monsieur DUPUIS, nous nous sommes rapprochés de Monsieur 
BOGAERT qui a été très enthousiasmé par notre projet et nous a avancé les fonds 
nous permettant l’acquisition du matériel. Nous lui remboursions progressivement en 
faisant payer le visionnage des films par les élèves. 50 centimes de l’époque…

J’écourte le sujet. Celui-ci n’ayant pour but que de se souvenir de ces deux hommes, 
Mr DUPUIS et Mr BOGAERT. Leurs interventions ont été utiles et constructives… pour 
nous. Et ce petit mot simplement pour leur rendre un hommage amplement mérité.

 Texte de René CARDOT

P.S. Il se pourrait qu’un jour je fasse part d’autres anecdotes concernant le cinéma… 
et la vie au Collège Moderne et Technique avant « Gay-Lu ».

* Mr René BOGAERT a été intendant de 1958 à 1985, d’abord du Collège Moderne et 
Technique de Chauny puis du Lycée GAY-LUSSAC. 
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En souvenir de Mr René BOGAERT *
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Pour information, nous vous donnons, ci-dessous, la  composition du Conseil de gestion de 
l’Amicale. Cette composition doit être considérée comme provisoire. Elle aurait dû être confirmée 
ou modifiée par la réunion du conseil de gestion qui aurait dû se tenir dans la foulée de l’AG du 3 
octobre 2020. Malheureusement les conditions sanitaires n’ont pas permis cette réunion.
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Comme vous pouvez le voir ci-dessous, le Proviseur des Lycées Publics de Chauny nous a adressé ses 
voeux pour la nouvelle année

Portes ouvertes 2021
Les portes Ouvertes des Lycées Publics de Chauny (LGT Gay Lussac et LP Jean Macé) se 
dérouleront les 12 et 13 mars 2021 sur les sites Gambetta et Ternynck.
Horaires : le 12 mars de 17h45 à 20h00 et le 13 mars de 9h00 à 12h00
Site Gambetta : 23 Boulevard Gambetta, 02300 Chauny
Site Ternynck  : 7 rue André Ternynck, 02300 Chauny

http://www.aaelgl.asso.fr


